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為加大力度支持企業推行智能生產，新型工業化資助計劃
已於今年初優化，容許申請計劃的企業，任何時間在計劃下合
共進行最多三個項目，以獲取最多共4500萬元的配對資助。截
至上月中，新型工業評審委員會已同意支持43宗申請，主要涉
及食品製造及加工、紡織及製衣、建造材料、醫療器材等行
業，合共68條生產線。

飲品廠產能及質素大提升
有飲品生產商代表表示，他們生產的蔬果汁，保質期以往

只有10至12天。引入智能生產線後，在不使用任何防腐劑或添
加劑下，達至消毒、殺菌效果，保質期大幅延長，現時可達60
至90天。除令產能提升，生產過程也更衞生。

葛明指出，政府的目標是在2027年將計劃下的智能生產線
增至最少130條。香港要因地制宜，發展新質生產力，將創科
成果應用到具體產業，推動新型工業化，為香港社會經濟發展
帶來新動能。他向《大公報》表示，香港發展創科已成為廣大
市民的廣泛共識。香港有極為堅實的創科基礎和能力，關鍵是
如何讓香港的科研能力轉化為動力，創造價值，造福社會，提
升廣大市民的生活水平，帶來幸福感。

「這需要我們將科研成果應用在具體的產業和供應鏈上，
建立具有香港優勢的實體經濟，形成新質生產力，為香港社會

經濟發展帶來新動能，提升香港的整體競爭力。」 葛明說，創
科的發展也會給香港的資本市場帶來新機遇，促進國際金融中
心和國際創科中心的相互成就。在發展新型工業化時，香港會
與大灣區內地城市充分發揮各自優勢，並優勢互補，構建創新
的價值鏈、創新鏈、產業鏈，必將成就整個大灣區的高質量發
展，服務中國式現代化建設。

發展新型工業 必須發展創科
二十屆三中全會《決定》提出，鞏固提升香港國際金融、

航運、貿易中心地位，葛明表示，二十屆三中全會為中國式現
代化的推進提供了清晰的藍圖，也為香港的發展指明了方向。
而鞏固提升香港這三個國際中心的地位，依然離不開香港實體
經濟的發展，即香港新型工業化的發展。

他認為，發展香港新型工業必須發展創科，培育新質生產
力，為達到這個目標，一方面，需要政府因地制宜地發展新質
生產力，鞏固和提升香港創科基礎和能力，建立有利於新質生
產力發展的機制和政策措施，積極推動科研成果產業化。另一
方面，需要大量的創科及高端專業人才。他強調，政府應充分
利用香港獨特優勢，進一步積極地吸引和培育香港高質量發展
的所需人才，同時通過發展新型工業將會創造條件和機遇，讓
人才願意來也高興地留下來。

智能生產線拓新質生產力
新型工業化資助計劃 助企業升級

【大公報訊】中共二十屆三中全會7月18日在北京
閉幕，審議通過了《中共中央關於進一步全面深化改
革、推進中國式現代化的決定》。連日來，香港各界掀
起學習、落實和貫徹三中全會精神的熱潮。

行政長官李家超高度重視二十屆三中全會及《決
定》，9日在行政長官辦公室親自主持研習會。李家超
表示，特區政府官員要深刻學習二十屆三中全會精神，
貫徹落實、融會貫通在日常工作中。特區政府會致力把
握機遇，推進香港由治及興，為中國式現代化全面推進
強國建設、民族復興偉業作出更大貢獻。

財政司司長陳茂波昨日發表網誌表示，在研習會上
分享了對全會精神的領會，亦就未來工作中貫徹落實全
會精神提出了一些思路，強調在國家制度型的進一步開
放、全面深化改革過程中，我們必須更深刻思考如何貫
徹國家給香港的定位，如何抓緊機遇，以積極主動、勇
於擔當的態度，融入國家發展新格局，在貢獻中國式現
代化的過程中，實現自身更快更好的發展。

陳茂波指出，《決定》提到香港戰略定位的部分，
概括來說就是圍繞 「三個中心、一個高地」 。 「三個中
心」 即 「發揮 『一國兩制』 制度優勢，鞏固提升香港國
際金融、航運、貿易中心地位」 ， 「一個高地」 是 「支
持香港打造國際高端人才集聚高地」 。

陳茂波說，三個中心有着各自的重點，卻又是相互
支持的。發展金融，就是要服務實體經濟，包括創科、
貿易和航運等環節。相向而行的是，更蓬勃的高端航運
服務，以及高增值的貿易服務，也將刺激對金融產品的
需求。他亦強調，特區政府正在全力招攬人才，推出了
高才通等一系列措施便利人才來港工作，而大力招商引
資會帶來更多高增值職位，將有助我們把人才留住、用
好。

二十屆三中全會及《決定》在香港政界亦引起廣泛
回響。民建聯、工聯會等第一時間組織座談會學習三中
全會精神，聚焦為國家引進全球人才，倡港速推國際高
端人才集聚高地。經民聯亦發布研究報告，就全面對接
落實三中全會《決定》提出政策建議。

「改革全局與香港息息相關，更是香港發展的大好
機會。因此，香港不僅要緊跟國家發展步伐，還要識
變、應變、求變，通過改革實現更好的發展。」 工聯會
會長吳秋北表示。

紫荊研究院民調顯示，六成多香港市民認同《決
定》對國家未來發展的重要性，超過七成市民傾向認同
香港在促進國家進一步對外開放中有較大優勢。香港廣
東社團總會、香港福建社團聯會等同鄉社團紛紛組織學
習分享會，將三中全會精神帶進社區。

「把三中全會精神帶到社區基層中去。」 香港廣東
社團總會主席龔俊龍說，學習分享會旨在幫助大家深刻
理解、全面把握三中全會精神，增強大家對國家發展大
局和 「一國兩制」 的認識。

特
區
全
力
招
商
引
才
實
現
更
快
更
好
發
展

澳門行政長官選委會選舉 投票率88.12%創新高
【大公報訊】據澳門特區政府新聞局消息，

澳門特區2024行政長官選舉委員會委員選舉的投
票程序已經完結，共有5521位合資格的法人選民
代表投票，總體投票率88.12%。總投票人數和總
體投票率均創歷屆行政長官選委會委員選舉新高。

澳門特區行政長官選舉管理委員會昨晚公布
選舉的初步核算結果。晚上8時20分前，各票站均
已完成點票工作，綜合各站數據，共有5346張有
效票，佔已投選票的96.83%，空白票和廢票則分
別為18張和157張，各佔已投選票的0.33%及
2.84%。

在今屆選舉中，指定了提名表簽署人的法人
選民及投票人數均超越上屆，而總體投票率亦高

於上屆的87.20%。各界別及界別分組均在競選活
動期內積極舉辦宣傳會，充分與法人選民溝通，
標誌着澳門特區選舉文化的持續提升，符合 「一
國兩制」 要求，具有澳門特色的優質民主穩步發
展。當選人中有120多人屬首次參選，而且當選人
平均年齡較上一屆年輕，是選委薪火相傳的表
現，亦反映澳門年輕一輩更加關心及積極參與特
區的政治活動。

依據澳門特區選舉法規定，須由所屬界別或
界別分組的法人選民經選舉選出的344名選委會委
員已有初步的選舉結果，連同宗教界協商提名產
生的委員、作為當然委員的澳門地區全國人大代
表，以及立法會議員、澳門地區全國政協委員及

市政機構成員各自透過互選產生的委員，經過系
列法定程序後，將組成具有廣泛代表性的新一屆
400人行政長官選舉委員會，肩負起提名及選出新
一任行政長官的重任。

在完成全部選舉程序的選委會委員選舉日之
翌日，總核算委員會將開始對選委會委員選舉日
的初步核算結果進行總核算，總核算結果由總核
算委員會主席宣布，並隨即以告示公布。

選委會委員選舉結果會在總核算工作完成日
之後兩日內，送交終審法院。管委會在收到經終
審法院核實的選舉結果副本後三日內，把載有全
體選委會委員的名單公布於《澳門特別行政區公
報》。

▲澳門特區2024行政長官選舉委員會委員選舉昨日舉
行，總體投票率88.12%。

▲有飲品生產商添置智能生產線，提升產能之餘，生產過程更衞生。

政府於2020年推出新型工

業化資助計劃，資助生

產商在香港設立智能生產

線。截至今年7月中，新型工

業評審委員會已同意支持43

宗申請。工業專員（創新及

科技）葛明表示，政府目標是在2027年將計劃

下的智能生產線增至最少130條。他強調，創科

的發展也會給香港的資本市場帶來新機遇，促

進國際金融中心和國際創科中心的相互成就。

政府將積極讓科研能力轉化為動力，創造

價值，造福社會，提升廣大市民的生活水平，

帶來幸福感。

發揮優勢
多作貢獻

大公報記者 義昊



發揚獅子山精神 開創由治及興美好未來
在剛剛結束的巴黎奧運會上，雄壯激昂的義

勇軍進行曲共42次響起。其中，國家代表隊共摘
下40枚金牌，創造了境外參賽的最好成績；香港
隊取得2金，寫下香港奧運史新紀錄。國家隊和香
港隊雙雙告捷，振奮人心。國務院港澳事務辦公
室及中央政府駐港聯絡辦公室分別為香港奧運代
表團發來賀電，勉勵香港健兒以更加優異的表
現，進一步激勵全體港人凝心聚力、砥礪奮進，
全力拚經濟、謀發展，為開創香港由治及興的美
好未來，繪製 「一國兩制」 更加豐富多彩的美麗
畫卷，為實現中華民族偉大復興的中國夢作出新
的貢獻。

昨日是巴黎奧運會最後一日，在金牌榜上一
直競爭激烈的中美兩國誰能笑到最後，成為最大
看點。此前中國隊已將39枚金牌收入囊中，平了
倫敦奧運會的紀錄，暫居金牌榜首位，美國則以
38枚金牌暫居第二位。隨着李雯雯如願奪得女子
舉重81公斤以上級賽事的冠軍，為國家隊拿下第
40枚金牌，美國隊也是40枚金牌。中美在奧運會
金牌榜並駕齊驅是歷史性的，引起廣泛解讀，堪
稱世界百年變局的標誌性體現。

在今次奧運會上，中國隊創造了多個歷史紀
錄。跳水 「夢之隊」 包攬8枚金牌，國乒隊包攬5
枚金牌，都是奧運史上的第一次。在拳擊、射
擊、花樣游泳、藝術體操、田徑等項目中，亦有

新突破。特別是，潘展樂奪下男子100米自由泳金
牌，打破了美國人一直壟斷的局面；鄭欽文以黑
馬姿態歷史性奪取女子網球冠軍，證明中國隊不
僅鞏固了傳統優勢項目的優勢，亦向新領域發起
有力衝鋒，並在一些新領域挺入國際領先行列。
相比一些國家運動員捲入禁藥醜聞，中國隊堅持
拿道德的金牌、風格的金牌、乾淨的金牌，以昂
揚的鬥志、頑強的作風、高超的技能，書寫了中
國體育昂揚奮進的嶄新篇章，向全世界展現了中
國力量，傳遞了中國聲音和中國精神。

在國家隊經歷一個又一個突破和超越之際，
香港隊也創造了2金2銅歷來最好成績。兩枚金牌
分別由 「劍神」 張家朗、 「微笑劍后」 江旻憓取
得，其中張家朗成功衛冕，這也是劍擊領域半個
世紀以來的首次衛冕，彰顯了這塊金牌的分量。
劍擊是歐洲國家的傳統強項，香港運動員分別在
決賽中擊敗法國和意大利對手，意義非凡，昭示
香港劍擊水平躍居國際一流水平，刷新了國際社
會對香港的認知。另外， 「香港飛魚」 何詩蓓繼
續其一貫的精彩表現，為香港增添兩枚銅牌。參
與其他項目的香港運動員亦是全力以赴，以精湛
表現贏得觀眾的掌聲。

香港一直以國際金融中心傲視全球，過去在
體育競技方面不算擅長，滑浪風帆運動員李麗珊
為香港摘下奧運首枚金牌已是相當遙遠的回憶。

香港運動員近年在各類賽事上進步神速，包括在
東京奧運會取得1金2銀3銅共6枚獎牌，事隔3年後
的巴黎奧運會更奪下2金，一再創新紀錄，原因是
多方面的。

事實證明，有耕耘就有收穫。這些年來，特
區政府高度重視體育運動，投入大量資源發展精
英體育及群眾體育。行政長官李家超昨日指出，
在2024/2025年度，政府透過精英運動員發展基金
對體院的撥款達9.416億元，相比5年前增加40%。
舉例說，香港運動員的獎金高居世界第一，其中
金牌獎金達600萬元，成為本屆奧運會上的一個熱
門話題，這足以體現特區政府和香港社會對發展
體育的高度重視，也為年輕人職業發展提供了新
的出路。隨着啟德體育園即將建成啟用，香港發
展體育運動的條件更加優越。

香港運動員平時訓練刻苦，精益求精。在比
賽期間展現出來的堅韌不拔、頑強拚搏精神，更
是令人動容。江旻憓前兩次參加奧運皆鎩羽而
歸，其間經歷過左右膝蓋韌帶斷裂的嚴重傷病，
但她不言放棄。今次奧運會上，江旻憓一路過關
斬將，挺進決賽，不過她一開始就以大比分落
後，但江旻憓沉着應對，一分一分追上來，最終
「決一劍」 致勝，整個過程驚心動魄。張家朗同

樣是後來居上，到了 「決一劍」 階段，由於爭議
性的裁決，實際上變成 「決三劍」 ，最終張家朗

不僅贏在實力上，也贏在風格上。香港運動員在
賽場上展現 「打不死、摧不垮」 的獅子山精神，
為港爭光，為國爭光，完美詮釋了更快、更高、
更強——更團結的奧林匹克精神，詮釋了獅子山
下奮鬥拚搏的精神，巴黎奧運會亦因此成為講好
「中國故事」 和 「香港特區故事」 的有效平台。

香港體育突飛猛進，離不開國家的全力支
持。事實上，香港有不少運動員、教練員來自內
地，他們為香港體育事業帶來新鮮血液和經驗、
視野；香港運動員經常到內地集訓，既彌補了香
港有關設施不足的缺點，更有機會與國家隊隊員
交流切磋，這對提升香港運動員的成績大有裨
益。隨着國家隊的競技水平越來越高，香港運動
員得到的機會也會越來越多，如虎添翼。香港健
兒在未來的各種賽事中取得更好的成績、實現更
多的突破，這是完全可以實現。

體育比賽的魅力，不僅在於推廣大眾運動，
也不僅因為緊張激烈的賽事為人們帶來娛樂和放
鬆，刺激消費，更因為健兒在賽場上的昂揚鬥志
和奮勇拚搏精神，為全社會帶來正能量，為年輕
人樹立逆境奮鬥、追逐夢想的榜樣。這種拚勁激
勵香港市民再接再厲，在新一輪改革開放的大潮
中發揮獅子山精神，同心同力，自強不息，勇於
創新，積極識變、應變、求變，為推進香港由治
及興注入新動力。
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